

# Ideenwettbewerb zur EURO24 in Hamburg: Queerer Fußball-Aktionstag mit Rahmenprogramm (Anlage 2)

## Sportliches Aktionsprogramm

Im Rahmen der EURO24 möchte Startschuss - Queer Sport Hamburg e.V. einen queeren Fußball-Aktionstag ausrichten. Sportlich soll dieser Aktionstag aus einem Turnier verschiedener nationaler und internationaler Vereine bzw. verschiedener Freundschaftsspiele untereinander in der Hamburg Active City Arena auf dem Heiligengeistfeld bestehen. Startschuss veranstaltet mit den Startschuss Masters bereits seit vielen Jahren ein international beachtetes Fußballturnier. Auf diese Organisations- und Durchführungserfahrungen würden wir dafür zurückgreifen. Unsere beiden Fußballteams *Ballboys* (überwiegend schwule Männer) und *AkzeptTransKickers* (überwiegend TIN Personen) nehmen an überregionalen Wettkämpfen in der queeren Fußballszenen teil und verfügen daher über ein internationales Netzwerk, das uns für die Ausrichtung des Queeren Fußball-Aktionstages im Rahmen der EURO24 helfen wird.

## Einbettung ins Rahmenprogramm

Der Aktionstag soll in ein buntes Rahmenprogramm eingebettet sein. Dazu stellen wir uns unter anderem in den Spielpausen Show-Acts mit Bezug zur queeren Community vor, die die Stimmung in der Arena anheizen und die Vielseitigkeit und Farbenvielfalt der Szene repräsentieren.

Außerdem möchten wir uns mit übergreifenden Formaten, z.B. Live Interviews und Podiumsdiskussionen (auch im Austausch mit dem anschl. stattfindenden "Tag der Legenden") gesellschaftlich relevant beteiligen. Ziel dieser Beiträge ist es, die Vielseitigkeit innerhalb der Fußball- und Sport-Gemeinschaft zu betonen, über Erfolge und Herausforderungen im gemeinsamen Kampf gegen Diskriminierung und Ungleichbehandlung zu berichten und darüber hinaus einen Einblick in queeres Leben und die Szene Hamburgs zu geben.

## Organisation

Bei Startschuss treiben über 850 Mitglieder Sport in 20 verschiedenen Sportarten. Der Verein und die Abteilungen sind ehrenamtlich organisiert. Wir verstehen uns als die sportliche Säule in der queeren Community Hamburgs. Neben dem regulären Sportbetrieb engagieren wir uns daher gern für die queere Szene, z.B. im Rahmen des Christopher Street Days. Durch dieses Doppel-Engagement sind allerdings die ehrenamtlichen Kapazitäten mehr als ausgereizt, weswegen wir für die Organisation des Queeren Fußball-Aktionstages zumindest zeitweise auf eine hauptamtliche bzw. nebenberufliche Kraft zurückgreifen möchten.

## Queere Anlaufstelle

Neben diesem Aktionstag und dem skizzierten Rahmenprogramm würden wir es sehr begrüßen, wenn es eine permanente Anlaufstelle auf dem Aktionsgelände / der Fan-Zone während der EURO24 geben würde. Dieser Ort könnte zum einen als Treffpunkt dienen und außerdem einen Überblick über die Hamburger Szene und Angebote vermitteln. Leider sehen wir uns nicht imstande, über den gesamten Zeitraum eine Anlaufstelle zu betreiben - jedoch stehen wir gern für Ideen, Diskussionen und - soweit es geht - tatkräftige Hilfe zur Verfügung.

Hamburg, 30. September 2023

Startschuss Queer Sport Hamburg e.V.